

La columna de...

FRANCISCO LEÓN PONCE,
EXCONCEJAL DE PUNTA ARENAS Y PERIODISTA

Saben lo que hacen

Las campañas de electorales de quienes buscan acceder a la Presidencia de Chile, en la práctica, tienen días oscuros por críticas y descalificaciones recíprocas que llegan a sorprender a una sociedad como la chilena que, en la práctica, está casi curada de espanto.

Que las fundaciones. Que las licencias médicas falsas. Que los secuestros. Que los asesinatos por encargo. Que el tren de Aragua. Que la ineptitud y frescura de una administración nefasta del aparato estatal. Que la mentira. Que las volteretas. Que proyectos de ley casi de última hora. Que esto y lo otro, con ex alcaldes y ex alcaldesas en manos de la justicia acusados de diversos delitos. Que jueces venales, sesgados amantes de la revolución protegiendo delincuentes incrustados en colegios de enseñanza media... No vale la pena seguir.

Pero hay más: una candidata comunista que se resiste a que la identifiquen con las insignias con la hoy y el martillo heredado de Stalin, Lenin, Castro, y varios otros.

Y que ha sufrido "olvidos" y no leyó su propio programa; que quiere y no quiere nacionalizar el cobre y el litio; que como ex temporera no recuerda qué fruta cosechó y parece dar la razón a quienes sostienen que, para ganar una elección, "miente, miente, miente... que algo queda" ...parodiando a un ministro de propaganda del nazismo hitleriano que lo practicaba... Y su final es archiconocido.

Y, después, la coincidencia con quien debiera ser su rival para acusar a otro candidato, mucho mejor posicionado en las encuestas de opinión, de haber dicho lo que no dijo al punto que hasta un diario electrónico tuvo que mostrar arrepentimiento y excusarse por lo publicado... como las candidatas mismas debieron hacerlo.

Y por si no bastara: un compañero que se las dio de administrador de farmacias populares enfrenta casi veinte años de prisión por una serie de millonarios delitos, pero insiste en que irá al parlamento y no a la cárcel... como debiera ser.

Otra poco menos que llora en público porque no marca lo que quisiera en las queridas si a la vez temidas, encestas y los demás candidatos a presidente también se quejan: ¿Y las propuestas dónde están? pregunto yo, modestamente, como millones de chilenos hartos de una suerte de cantinfleo que enojaría al mismo Mario Moreno.

No haré mención de la repartición de aspirantes a parlamentarios porque varios deberán esperar resoluciones judiciales porque o ya están desafortados o lo serán en breve... sean tiros o troyanos, rojos, verdes, amarillos, fucsias, verdes o azules y la comunidad empezará a verlos golpeando puertas, conociendo poblaciones y ferias que nunca antes visitaron.

¿Dios nos pille confesados me recordó una amiga muy cristiana y agregó que no deberían recibir perdón divino porque saben muy bien lo que hacen... o no?